

# Quiebra nuevamente la mesa de negociación en Escondida y la DT evalúa nueva invitación

**SINDICAL.** La huelga entra hoy en su tercer día, en los que la operación de BHP deja de percibir entre 27 y 30 millones de dólares diarios, por el equivalente a una producción promedio de 3.373 toneladas de cobre por jornada.

Cristián Venegas M.  
 cvenegas@mercuriocalama.cl

La mediación de carácter voluntaria a la que invitó ayer la Dirección del Trabajo (DT) y en la que participaron el Sindicato N°1 y Minera Escondida, como parte de su proceso de negociación colectiva reglada; no llegó a un acuerdo satisfactorio para las partes, por lo que el proceso de huelga entrará hoy en su tercera jornada. Proceso que podría repetirse “las veces que sean necesarias”, según explicó la directora regional del Trabajo, Margarita López.

Consultada la autoridad sobre el proceso de mediación vivido ayer, detalló que “las partes conversaron durante el transcurso de toda la mañana, no logrando superar todas las propuestas y contrapropuestas que tenían en ese momento”, aunque recaló que ambas partes manifestaron su disposición a seguir el diálogo.

López remarcó además que este proceso podrá replicarse “las veces que entendamos que podamos invitar al diálogo y recomponer, al menos, la posibilidad de que las partes conversen”. En ese sentido, añadió que incluso hoy, aun cuando es festivo, “hay oportunidad porque los procesos de negociación colectiva son en días corridos”, aunque también está sujeto a una eva-



LOS TRABAJADORES HAN DESPLEGADO UN CAMPAMENTO DE HUELGA EN LAS CERCANÍAS DEL PUERTO COLOSO.

## 614 mil toneladas de cobre

produjo Minera Escondida, operada por BHP, durante el primer semestre de 2024.

luación, dijo la directora.

### SUSPENDER LA HUELGA

Respecto de lo sucedido en la última mediación, desde la empresa comunicaron que le planteó al Sindicato N°1 la alternativa de suspender la huelga hasta las 20 horas de ayer, para reanudar las conversaciones manteniendo todos los

avances efectuados hasta el final de la mediación obligatoria y abriéndose a mejoras en el bono de término de negociación y reajuste salarial.

Propuesta a la que el gremio no accedió y que, aseguran, es “una facultad que da la ley cuando existe voluntad de ambas partes y que permitirá evitar consecuencias negativas para los propios trabajadores, la región y el país”. A su vez, informó que mantiene su disposición a dialogar y culminar el proceso de manera satisfactoria.

La minera detalló además que sigue operando en base a

su plan de contingencia, con foco en la seguridad de las personas y en cumplimiento de la normativa vigente y recalcaron que “la huelga es efectiva sólo para los trabajadores que son parte de la nómina de la negociación colectiva, no así trabajadores de otros estamentos, sindicatos, empresas colaboradoras y servicios mínimos aprobados por la autoridad”.

### CONDICIONADOS

Desde el Sindicato, en tanto, informaron que ayer no se logró un acuerdo, pues durante la mediación la empresa condi-



EL GREMIO HA DICHO QUE ESTÁ PREPARADO PARA UNA HUELGA EXTENSA.

cionó las conversaciones a que los trabajadores suspendieron la huelga y que además estableció sólo dos puntos a tratar.

Fue así, de acuerdo a lo comunicado por el gremio, que los dirigentes expresaron su voluntad de aprovechar la mediación voluntaria y negociar de buena fe los puntos pendientes para poder alcanzar acuerdos, sin condiciones previas, y advirtiendo que las condiciones que planteaba la empresa sólo podían resolverse en asambleas con los socios.

“Ante ello, la empresa indicó que la respuesta del Sindicato se debía hacer a más tardar a las 14.00 horas de hoy (ayer), lo que no permitía hacer las consultas a las bases, por lo que la exigencia y condiciones de la empresa inviabilizaron la apertura de conversaciones”, expli-

caron. Asimismo, lamentaron la posición de la empresa “que se ha negado a conversar sin condiciones para resolver la actual huelga, que afecta a trabajadores y también al país”.

### CAMPAMENTO Y COSTOS

Por lo pronto, los trabajadores están en un campamento de huelga levantado el martes en las inmediaciones de la planta desalinizadora de agua de mar. Mismo sector del Puerto Coloso donde se receptiona y embarca el concentrado de cobre de la operación de BHP.

Empresa que dejaría de producir un estimado de 3.373 toneladas de cobre diariamente (su producción del primer semestre de este año alcanzó 614 mil toneladas), y dejando de percibir ingresos entre US\$ 27 y US\$ 30 millones. 